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• Llevan acento ortográfico:

1.- Las palabras agudas terminadas en vocal,
en n o s. Ej.: Café1, balón1, jamás1.
2.- Las palabras graves o llanas terminadas en
consonante que no sea n o s. Ej.: Mármol2,

Cádiz2.
3.- Todas las palabras esdrújulas y
sobreesdrújulas. Ej.: Cáscara3, pídeselo3.
4.- Las que tengan diptongo o triptongo que
deba ser roto. Ej.: Día4, tío4, búho4.
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5.- Algunos pronombres, verbos y
adverbios para distinguirlos de otras
partes de la oración. Ej.: tú (tu)5, sé
(se)5, más (mas)5.

6.- Los relativos que, cual, quien, cuyo y
los adverbios como, cuan, cuando,
cuanto y donde, usados en sentido
interrogativo, admirativo o con énfasis.
Ej.: ¿Qué haces?6 ¡Cómo nieva!6
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• Se escribe m:

7.- Antes de b y p. Ej.: Embotellar7, empujar7.

Se escribe mayúscula:

8.- En principio de escrito y después de punto.
-La letra inicial de nombres propios y de los 

títulos de libros.
-Las abreviaturas de tratamiento. Ej.: Sr. D.8, 

Ilmo. Sr.8

NOTA: De las letras compuestas ch y ll sólo se 
pone con mayúscula la primera.
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• Se escribe r:

9.- En principio de palabra: (roca9). En sonido
suave: (aro9, valor9).
10.- Después de l, n, s, aunque la r suena
fuerte. Ej.: Alrededor10, Enrique10, Israel10.

Se escribe rr:

11.- En sonido fuerte entre vocales. Ej.:
Arriba11, barro11, cerro11.
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• Acaban en d:

12.- Las palabras, en singular, que conservan la d
en el plural. Ej.: Pared12, paredes; abad12, abades.
13.- Los imperativos verbales. Ej.: Salid13, 
escuchad13. Excepción: Haz(13), del verbo hacer.

Acaban en z:

14.- Las palabras con plural en c. Ej.: Perdiz, 
perdices14; voz, voces14.
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• Se escriben con h:
15.- Las palabras que empiezan por her, hie, hue. Ej.: 
Hermano15, hielo15, hueso15.

16.- Las palabras ha y he cuando son formas del verbo 
haber, lo cual se nota porque en plural se cambian por 
han y hemos. Ej.: Ha16 cogido, han16 cogido. He16 ido, 
hemos16 ido.

17.- Las formas del verbo hacer y haber. Ej.: Ya está 
hecho17. Tiene hecha17 su tarea. Hay17 niebla.

•
NOTA: No confundir hecho, hecha, de hacer, con echo, 
echa de echar. Ej.: Yo echo vino, echa tú agua.
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• Se escriben con b:

18.- Los verbos terminados en bir. Ej.: Subir18, recibir18. 
Excepciones: Hervir, servir y vivir.

19.- Las palabras con bu, bur, bus, sea al principio, 
medio o final de las mismas. Ej.: Buzo19, burla19, 
autobús19. Excepciones: Párvulo, vuelo, vuelco, válvula, 
vulgar, vulnerar, vuelta.

20.- Las palabras en que el sonido b va delante de 
consonante. Ej.: Brazo20, bloque20, absurdo20.

21.- Los pretéritos imperfectos en aba. Ej.: Daba21, 
sacaba21.
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• Se escriben con v:

22.- Las palabras que empiezan por val, vice, villa, 
villar. Excepciones: Biceps, billar.
23.- Los adjetivos y gran número de sustantivos 
terminados en ava, ave, avo, eva, eve, evo, iva, ivo. 
Ej.: Octava23, grave23, activo23. Excepciones: Árabe, 
sílaba y estribo.
24.- Después de ad y en. Ej.: Adverbio24, enviar24.
25.- Las formas de verbos que en infinitivo no 
tienen ni b ni v. Ej.: Tuve25 de tener, anduve25 de 
andar. Excepciones: Iba de ir.
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• Se escriben con g:

26.- Los sonidos suaves ga, go, gu y gue, gui. En gue, 
gui se intercala u que no se pronuncia. Ej: Sigue26, 
guitarra26. También las palabras que empiezan por geo. 
Ej.: Gato26, gorra26, gusano26, guerra26, guiso26. 
Geografía26, geólogo26.
27.- La sílaba o grupo gen, sea al principio, medio o fin 
de palabra. Ej.: Gente27, agente27, margen27.
28.- Los verbos terminados en ger y gir. Ej.: Coger28, 
rugir28. Excepciones: Tejer y crujir.
29.- Las palabras con las sílabas: gio, gia, gía. Ej.: 
Colegio29, Eulogia29, Psicología29. Excepciones: Bujía, 
herejía y apoplejía.
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• Se escriben con j:

30.- Las formas de los verbos que en infinitivo no 
tienen g ni j. Ej.: Traje30 de traer, dije30 de decir.
31.- Las palabras con aje y eje. Ej.: Ajedrez31, 
ejecutar31, carruaje31. Y siempre delante de a, o, u
en sonido fuerte. Ej.: Jarra31, joven31, Julio31.

Se escriben con ll:
32.- Las palabras que terminan en illo, illa. Ej.: 
Cepillo32, patilla32.
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• Se escriben con x:
33.- Las palabras compuestas de extra, con un 
sentido de «fuera de». Ej.: Extraordinario33, 
extravagante33.
34.- La partícula ex antepuesta a una palabra para 
indicar un rango o dignidad que ya no se tiene. Ej.: 
Ex-alcalde34, ex-ministro34.

Se escribe z:
35.- Delante de a, o, u. Ej.: Taza35, buzo35, zumo35.
Se escribe c:
36.- Delante de e, i. Ej.: Cena36, cine36.
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EL ACENTO EN 
MONOSÍLABOS

Ullenid Jiménez 



El acento en monosílabos

•

No se acentúan los monosílabos, excepto
aquellos que puedan confundirse con otras
partes de la oración.

• También se conoce como:

ACENTO DIACRÍTICO
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Buey

Hoz

Hay
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Llevan tilde porque se pueden 
confundir:

Tú (pronombre personal) y tu (adjetivo posesivo): Tú vives con tu
madre.
Mí (pronombre personal) y mi (adjetivo posesivo): A mí y a mi
hermano nos tocó la lotería.
Dé (verbo) y de (preposición): Dile que te dé un vaso de agua.
Más (adverbio) y mas (conjunción): Quiere más, mas (pero) no le 
dan.
Sé (verbo saber y ser) y se (pronombre): Yo sé que se marcha. Sé 
bueno.
Sí (afirmación y pronombre) y si (conjunción condicional y nota 
musical): Dijo que sí. Se puso fuera de sí. Si no afinas el si te 
suspenderán.
Té (nombre) y te (pronombre): Un té te calmará.
Aún (equivalente a todavía), aun (no equivalente): Aún están 
lejos y ni aun sus tambores se oyen
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El acento en agudas, graves y esdrújulas

• La sílaba tónica es la que, en cada palabra, se
pronuncia con más intensidad. Según donde esté
situada esa sílaba las palabras se clasifican en:

Agudas

Si la sílaba tónica es la última. Llevan tilde si
terminan en vocal, en n o en s:
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baJa lí E va sión

au to bús
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En cambio no se acentúan:

Al ta voz Ge ne ral

mutVer
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Graves

• Si la sílaba tónica es la
penúltima. Llevan tilde si
terminan en consonante
que no es n o s:
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Au
to

mó
vil

Pú gil

Frá
gil
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En cambio no se acentúan:

Ex pli ca Bu rro
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Esdrújulas

• Si la sílaba tónica es la
antepenúltima. Se acentúan todas:

Ullenid Jiménez 



Bú fa lo
Pár vu los

Car
ní vo

ro
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